
1. Mitgliederversammlung 
Bundesnetzwerk Fortbildung und Beratung in der Frühpädagogik e.V. 

 
Datum und Uhrzeit: 04.03.2021, 18.00- 20.00 Uhr, online über Zoom 
Anwesende Mitglieder: siehe Anhang 
Anwesende Vorstandsmitglieder: Ina Schütt, Ute Steinmüller, Dirk Stoewer, Katharina 
Lörsch, Veronika Bergmann, Anne-Kathrin Pietra, Julia Storz 
Entschuldigte Vorstandsmitglieder: Andrea Fuß, Silvia Leippert-Thomas 
Moderation: Dirk Stoewer 
Protokoll: Julia Storz 
 

Programmpunkt Verantwortlich Inhalt 
Begrüßung und 
Eröffnung  

A. Pietra Die Einladung zu dieser Sitzung erfolgte 
satzungs- und fristgerecht. Als Protokollantin 
wird Julia Storz bestimmt. Die Versammlung ist 
lt. Satzung beschlussfähig. Die Tagesordnung 
wird angenommen.  
Zu „Verschiedenes“ werden Anliegen ergänzt:  
- Partizipation und Demokratie im Verein, 
Informationsfluss 
- Aufwandsentschädigung für den Vorstand   
- MV online oder in Präsenz  
 
Die anwesenden Vorstandsmitglieder stellen 
sich in folgender Reihenfolge vor: Ina Schütt, 
Ute Steinmüller, Dirk Stoewer, Julia Storz, 
Katharina Lörsch, Veronika Bergmann, Anne-
Kathrin Pietra – die abwesenden 
Vorstandsmitglieder werden genannt 

Tätigkeitsbericht des 
Vorstands für 2020  
 

Veronika 
Bergmann  
 
ÖA: Julia Storz  

Der satzungsgemäße Vereinszweck wird zur 
Erinnerung gezeigt. Ziel bei der Gründung war, 
das Bundesnetzwerk zu erhalten, die 
Bundestagungen zu sichern sowie den 
bundesweiten Austausch via Homepage und 
Mailverteiler zu sichern. Projekte sind bislang 
nicht geplant, erste ergebnisoffene Gespräche 
wurden geführt oder sind terminiert.  
(s. Anlage)  

Finanzbericht des 
Vorstands 2020 
 

Katharina 
Lörsch 

Der Finanzbericht wird vorgestellt. Insgesamt 
beläuft sich der Kontostand des Jahres 2020 
auf 4446,70 €. 

Bericht der 
Rechnungsprüferinnen  
 

 Der Bericht der Rechnungsprüfung wird 
vorgestellt (siehe Anlage). Die anwesende 
Rechnungsprüferin Dorothee Schwarze 
empfiehlt die Entlastung des Vorstands. 



Aussprache über die 
Berichte 

Dirk Stoewer Es gibt viel Lob für die Arbeit des Vorstands in 
2020. Die Frage, ob der Verein auch für 
Fortbildung und Beratung im Heim bereitsteht, 
wird bejaht.  
Es wird nach einer Geschäftsordnung (GO) des 
Vorstands gefragt. Das Mitglied A.L. steht als 
Unterstützung zur Erarbeitung einer GO zur 
Verfügung.  
Es wird gefragt, ob das Thema „Datenschutz“ 
im Blick des Vorstands ist. Dies wird bejaht, 
das Mitglied M.W. bietet kollegiale 
Unterstützung in diesem Feld an.  
Zum Thema „Fachartikel“ wird der Beitrag von 
Carola Wunderlich-Knietsch und Ingrid Schulz 
vorgestellt. Dieser Artikel wird den Mitgliedern 
zugänglich gemacht.  
Es wird der Wunsch nach einer Zuwendungs-
bescheinigung für den Mitgliedsbeitrag 
geäußert. Den Mitgliedern, die darum bitten, 
soll für 2020 eine Bescheinigung ausgestellt 
werden. Ab 2021 hofft der Vorstand, eine 
Softwarelösung für die Buchhaltung zu haben.  

Entlastung des 
Vorstands 

Beate Irskens Beate Irskens fasst zusammen, dass sowohl 
der Tätigkeitsbericht, der Finanzbericht und 
die Rechnungsprüfung überzeugt haben.  
Sie beantragt die Entlastung des Vorstands.  
Die Entlastung des Vorstands erfolgt 
einstimmig.   

Bericht über die 
Vereinsziele für das 
laufende Jahr | 
Finanzplanung 2021 

Anne-Katrin 
Pietra 

Die Ziele und Vorhaben für 2021 werden 
vorgestellt und die Finanzplanung 2021 wird 
vorgestellt (s. Anlage).  
Die erste Steuererklärung muss erstellt 
werden, dabei bietet A. S. ihre Hilfe an. Zum 
Thema Verwaltungssoftware bietet S.K. ihre 
Hilfe an.  

Aussprache über die 
Vereinsziele  

Dirk Stoewer Keine Aussprache gewünscht  

Verschiedenes Dirk Stoewer Es wird diskutiert, ob die Mitglieder-
versammlungen immer online stattfinden 
sollen oder an die (Präsenz-)Tagungen 
geknüpft werden. Eine Entscheidung dazu 
wurde offen gelassen, letztlich ist auch die 
Pandemie-Lage ein Faktor bei der 
Entscheidung. 
 
Für Mitglieder soll es einen internen Bereich 
auf der Homepage geben. 
 



Es wird überlegt, welche besonderen Vorzüge 
Mitglieder genießen. Aktuell ist dies die 
kollegiale Intervision. Über weitere Angebote 
wird der Vorstand beraten.  
 
Das Mitglied I.R. weis zum Thema „Erstellung 
eines Logos“ darauf hin, dass wir sehr gut 
darauf achten müssen, dass die Rechte am 
Logo ganz beim Verein sind, damit es nicht zu 
Streitigkeiten kommt.  
 
Die Themen Partizipation, Informationsfluss 
und Aufwandsentschädigung wurden vom 
Mitglied H.B. hier nicht weiter ausgeführt. Das 
Thema Kommunikation mit den Mitgliedern 
kann im Rahmen einer Open Space-Sequenz 
auf der Bundestagung oder im Rahmen einer 
kollegialen Intervision besprochen werden.  
Einig sind die Mitglieder, dass die Open Space-
Phasen bei der Tagung Fachthemen und nicht 
Vereinsthemen vorbehalten bleiben sollen.  

Verabschiedung Veronika 
Bergmann  
Dirk Stoewer 

Es wird ein Ausblick zur Tagung 2022 
(München) gegeben sowie zu den nächsten 
Terminen der kollegialen Intervision. Diese 
Termine sind allen Mitgliedern bereits 
mitgeteilt worden.  
 
Der Vorstand bedankt sich bei der aktiven 
Teilnahme der Mitglieder und beendet die 
Versammlung. 

 
 
Freiburg am 08.03.2021 
 
Julia Storz 


